

EL DECRETO sobre la BAJA de ALQUILER

Relación de los alquileres a satisfacer por las fincas urbanas.

Se ajustará a la siguiente escala:

Rebaja del 50 por 100 en los alquileres inferiores a 201 pesetas, en 2 de agosto.

En los casos en que los alquileres se encuentren comprendidos entre 201 y 600 pesetas, la rebaja será de 50 por 100 para las primeras doscientas pesetas y el 30 por 100 para el resto.

Cuando los alquileres estén comprendidos entre 601 y 1.000 pesetas, la rebaja será para las primeras 300 pesetas, en los términos del apartado anterior y para el resto el 20 por ciento.

Los alquileres que excedan de 600 pesetas serán rebajados con forma a lo dispuesto en el apartado anterior.

Las fincas urbanas destinadas a comercios, industrias u oficinas por las que se pague contribución industrial, serán rebajadas en su alquiler desde primero de octubre en la siguiente forma.

Hasta 600 pesetas de alquiler, en 2 de agosto el 50 por 100.

De 601 a 1.000 pesetas, el 50 por 100 para las primeras 600, y el 30 por ciento para el resto.

De 1.001 a 2.000 pesetas, se aplicará el apartado anterior para las primeras 1.000 pesetas y rebajándose el resto en un 20 por 100.

De 2.001 en adelante se aplicará el apartado anterior para las primeras 2.000, rebajándose el 10 por ciento para el resto.

Los beneficios de estas rebajas se entenderán a los subarrendos totales o parciales, salvo en aquellos casos en que se trata de alquileres de fincas amuebladas.

Las fianzas serán reducidas a un máximo equivalente al importe del alquiler de un mes, desde que se hecha la rebaja.

Se establece un impuesto a favor del Estado a partir de un 5 por ciento para los alquileres superiores a cien pesetas.

COMANDANCIA MILITAR

Cumplimentaron a S.E. teniendo coronel de Artillería don José Galloso (Casta), comandante de Infantería don Manuel de Toro capitán de Ingenieros don Gregorio Sabater Sanz, teniente médico don Antonio Sabater Sanz.

También visitaron al General Comandante Militar el Presidente del Tribunal Popular de Mahón y una comisión de las Industrias metalúrgicas de Alicante.

Notas del Extranjero

Londres.—Los alemanes han con vertido en fortaleza militar una de las islas Besagos cuando solo estaban autorizados para establecer allí una factoría.

Ginebra.—El delegado etiope en la S. de N. criticó en la asamblea la aplicación imperfecta de las sanciones a Italia.

—El ministro francés Delbos conferenció con el español Alvarez del Vayo.

DE TOROS

Gran expectación ha despertado la novillada del próximo domingo a beneficio de nuestras heroicas milicias.

Los organizadores de esta monuméntica novillada han conseguido formar un cartel de toreros y toros inmejorable.

El cartel de toreros ha quedado modificado a como se anuncia en el primer apartado. Este estará integrado por tres de los mejores novilleros, que actualmente ostentan los primeros puestos en la novillería.

A cual de los tres es más conocido de la afición española por los ruidosos triunfos obtenidos en cada una de sus actuaciones.

Eduardo Rodríguez Cruz, conocido más bien por "El brujo de Valencia", José Gómez Sevillano y Gabriel Alonso nos depararán el domingo una gran tarde de toros, desde luego acompañados de sus correspondientes cuadrillas de picadores y banderilleros.

El ganado será de don Antonio Fernández Ibar, cruce de Arauz Hermanos de Huescar (Granada).

Hemos podido admirar la hermosa lámina de los toros, y no demos asegurar que se trata de una corrida muy bonita, igualada, fina y de peso, con respecto a bravura no hay que olvidar que este ganado siempre dio un gran juego en todas las plazas donde se lidió.

He aquí los números y señales de los toros:
Número 36 "Bujado" negro
Número 41 "Cortinero" cárdeno
Número 26 "Cortinero" ensabonado capirote.
Número 23 Reimoro, cárdeno
Número 39 "Colillero" negro
Número 40 "Aviador" negro

En resumen, una gran novillada; buen cartel de toreros y toros; todo por unos precios muy económicos: DOS pesetas general y UNA peseta entrada para niños.

Aseguramos en esta novillada benéfica un gran lleno... con apertura del terrado.

TAMBORIL

TRAJES GARTHAGO

ALGUNOS COMENTARIOS DE LA PRENSA BARCELONESA

Barcelona—"Trabajo", refiriéndose al manifiesto del nuevo Consejo de la Generalidad, dice que el deber de los trabajadores es apoyar y recordar la labor de aquel, porque la hora actual no es de contemplaciones y si de acción y disciplina revolucionaria, pues de lo contrario, peligran las libertades del pueblo.

Barcelona—"El Diuvis" dice que el exgenera! Queipo, consuegro de Aica! Zamora, es el bufón, que no sabiendo como hacer se cede, se ha dedicado a lo cutor de Radio Sevilla y que si guiendo así dejará chiquito a Muñoz Seca.

Ciara es—agrega—que quien habla no es él, sino el bocoy que lleva dentro, y aunque con el tiempo perezca el charlatán, siempre vivirá el bebedor.

Barcelona—"Las Noticias" dice que el Secretario de la Sociedad de Naciones se ha negado a publicar el Memorandum de Alvarez del Vayo, y que este lo publicará por su cuenta.

Dice también que toma consistencia el rumor de que el exgenera! Franco ha sido objeto de un atentado personal, y que es tá gravísimo.

Y otra noticia es la de que el "Almirante Cervera" buque faccioso, ha resultado con averías producidas por un destructor leal, y que 50 marineros de aquel se arrojaron al agua para llegar a nado al destructor y sumarse a su dotación.

Barcelona—"El Diario del Comercio" dice hoy en su fondo que tan importantes como las victorias en los frentes de batalla, son las victorias morales que se obtienen en las retaguardias y aún más las logradas allende las fronteras de la nación.

Se refiere al caso de Ginebra, donde se lo han sido admitidos los delegados del Gobierno le gal de España y donde Italia ha tratado de disculpar su auxilio a los rebeldes, hasta el extremo de que ya no se atreve a conti

nuar dicho auxilio

Y esto—termina diciendo—son rá más ejos.

verdaderas victorias morales de

Barcelona—"La Batalla" dice tras dar la noticia de la caída de Monte Aragón y Estrecho Quinto, en manos de los leales que estamos en los comienzos de

A los obreros despedido de la S E de CN

Con el fin de establecer el imperio de la justicia, el Comité de control de esta Factoría, ha propuesto a la dirección de la misma el ingreso de todos los compañeros que fueron seleccionados en la huelga del año 1923 y despedidos por in necesarios desde dicha fecha hasta la presente, lo cual ha conseguido y tiene la satisfacción de poner en conocimiento de los interesados. Para ejercer este de derecho, el personal afectado por este acuerdo dirigirá su solicitud a la Dirección de esta factoría en el plazo irrogable de veinte días, a partir de la fecha de la publicación de este anuncio. En la solicitud deberá hacerse constar nombre, apellidos, domicilio y taller y cargo que ocupaba en su respectivo oficio al ser dado de baja y las mismas deberán venir avaladas por uno de los Sindicatos sidero-metalúrgico de la U. G. T. y de Industrias metalúrgicas de la C. N. T. de esta localidad.

Los compañeros que actualmente se fueron despedidos por las causas que los anteriores, deberán solicitar su reingreso en las mismas condiciones expuestas anteriormente. Asimismo, podrán hacer lo los obreros y empleados que fueron iniciados y que no hayan cumplido los sesenta y cinco años de edad.

Una vez terminado el plazo estipulado se procederá a la clasificación de las mismas para su debido acoplamiento y reingreso a la mayor brevedad posible, lo que se les comunicará a sus respectivos domicilios.

Lo que nos es grato hacer público para satisfacción de todos.

Cartagena 30 de septiembre de 1936.
El Comité de Control de la S. E. de C. N.

EN LA RUTA DEL FRENTE

El día que partí para el frente todos me dijeron, más o menos: "¿Para qué vas tú allí? Un poeta, en el frente, es innecesario, a más que innecesario, inútil, más que inútil, un estorbo. La sensibilidad nunca rimó bien con la guerra. Quizá todos los familiares, todos los compañeros, todos los amigos tenían la razón cuando así hablaban. Quizá que también en la retaguardia se pensaba así a la causa republicana. Yo, de mí sé decir, que en cuanto he podido y hasta donde mi resistencia y mis facultades llegaban, he organizado múltiples cosas que hoy están en pie al servicio de la represión de esta traídora sublevación fascista. Pero... ¿qué hace un hombre honrado en la retaguardia, aunque para su desdicha sea poeta, aunque su fortaleza corpórea, tenga un índice muy bajo, cuando en España ocurre lo que ocurre?

Quedar atrás es un delito. Nadie debe quedar atrás sino los estrictamente necesarios. Cuantos más estemos decididos a marchar a las avanzadas, el calvario, la tortura de la Patria, será menor. Esos contingentes piosos, habladores, murmuradores, ordenadores, de la retaguardia no tendrán muy pronto ninguna autori

dad. La España que se levanta en el frente es la que salva de la ruina a la España que los que vertieron su sangre por ella. La España que se levanta en el frente es la que salva de la ruina a la España que los que vertieron su sangre por ella.

Un poeta, por muy endeble que él puede querer con toda una gran fuerza espiritual a su Patria. Puede saber muy bien sus enemigos, esos monstruos que han traído al suelo de la Península las fuerzas coloniales. Un poeta sabe la eterna oposición que existe entre el voluntarismo clásico español y la civilización. Para un poeta las rutas del progreso, de la solidaridad humana, de la justicia social, no pueden cerrarse. Aquel que lo intenta no es un hombre de este siglo. Cuando un pasado ha sido malo no hay por qué pensar en él. Al pasado nunca debe volverse. Tornar al pasado es siempre morir, estancarse, putrefactarse. Vivir o no vivir siempre, es realmente vivir.

El poeta va ya por la carretera. Fraterniza con los milicianos, todos de dieciocho a veintidós años. Piensa en el heroísmo de esta juventud. El automóvil corre velozmente. Se cruza con peatones campesinos de todas las edades. ¿Qué alegría hay en sus rostros? Nos levantan el pecho sonriendo y queremos escuchar sus voces de salud. Los carreros hacen igual. No ven en el automóvil aquel insulto a su pobreza, que tantas veces les humilló. Apartan la hora gustosísimos.

Tras de largo los caminos, los caminos de la retaguardia, encontraron una gran dificultad en pasar los puestos de milicias de los pueblos. Sacos terrosos, bidones vacíos, piedras, valladares originadísimos, en los que la inventiva popular puso su nota de pimienta, impide el paso. Una mirada a veces basta para que el camino quede abierto. El instinto del pueblo no engaña y el coche sigue nuevamente. Otras, cuando hay aviso especial, un camarada lee, a la luz de los faros, el salvaconducto.

Murcia no da la sensación de vivir la guerra. Cartagena, por el movimiento de los barcos, por su especial carácter militar, parece más cercana al frente, hallándose más lejos. En Totana hemos visto unas niñas jugando al corro en el atrádoer. Duda uno si es tan sufrido esta paz de las niñas o si es una pesadilla esta fratricida guerra político-social que han desencadenado las derechas. En Lorca hasta con una feria. En la provincia de Almería—Huerca-Overa, Purchena, Serón,—sonríen junto a valles estrechos y verdes. Algún puente que volaron nuestros mineros, es toda la sensación de violencia que encontramos. Baza nos es que sonriendo. A las tres de la tarde presenciamos en ella algo que nos conmueve.

Con la misma puntualidad que antes actuaban a la novena, las mujeres del pueblo acuden a la puerta del edificio del Frente Popular. Hablan entre sí, y los grupos, que se van haciendo compactos, parecen primeros planos de película social. Tocadas con su pañuelo a la cabeza, la cara tostada por el sol y los trabajos, la actitud de estas compañeras nos inquietaba un poco. ¿Qué problema plantearían en unos momentos como los de hoy, en que toda la atención, todo el esfuerzo se debe dirigir a un solo objetivo? Discretamente, pregunté a unos y a otros. "Se trata del socorro diario"—me dijeron.—"¿Luego entonces es una cuestión económica? Exigen un aumento del subsidio, pues tienen a sus familias res en la huelga?", respondí. Pero no;

una ofensiva general en todos los frentes que ha de ser el final de la campaña, con el triunfo de la democracia.

Barcelona—"La Batalla" dice que Monte Aragón cerraba el camino de Huesca y que ahora, desde él, con los mismos cañones cogidos al enemigo, se cañoneará aquella capital.

Con este hecho, la moral en las filas leales se fortalece, por que aquel ha sido como un toque de generala.

Barcelona—Rovira Virgili dice hoy en "La Humanitat" que Cataluña ha dado una doble respuesta a lo de Toledo, una doble respuesta que es contundente, con la toma por las milicias catalanas de Monte Aragón y Estrecho Quinto, últimos reducidos de Huesca.

Y agrega que el frente de Aragón tiene una importancia capital para Cataluña.

Barcelona—Dice "La Publicitat" de hoy que de la misma manera que para ganar la guerra es precisa la coordinación en los frentes, así, para ganar la revolución se impone la coordinación de las fuerzas antifascistas.

Barcelona—"La Veu de Catalunya" dice que la colectivización del Teatro, al menos en el momento actual, es cosa imposible.

El Teatro y la literatura—agrega no son artículos de primera necesidad, porque sin ellos se puede vivir, pero ambos son escuela de costumbres, y como tales, hay que procurar porque sean una buena escuela.

De momento—añade—no hay mejor escuela en este momento revolucionario, que la dignidad del trabajo.

Aviso importante

Se hace saber a los familiares del personal de la dotación de Sumarinos, que podrá pasar a cobrar sus haberes por la Habilitación de la Flotilla de Submarinos los días 2, 3 y 4 de 9 a 11 por la mañana y de 4 a 6 de la tarde, previos los requisitos de los meses anteriores.